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Дороги, которые мы выбираем 

Стр. 2 
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Все, что окружает нас, связано 

с дорогой. «Почему?» — спросите вы. 

Ответ очень прост: «Мы сами прокла-

дываем себе путь, выбираем направле-

ние и гордо шагаем вперед»  

Вставая утром с кровати, 

мы вспоминаем дороги сна, 

по которым «блуждали» ночью. Ступа-

ем на дорогу сегодняшнего дня: выхо-

дим из подъезда и идем по настоящей 

асфальтированной дороге, одновре-

менно «гуляя» по тропинкам мыслей. 

Самое интересное в этом то, 

что все переплетается между собой. 

Как? Да очень просто. Выбирая 

направление мыслей, человек выбира-

ет свою дорогу поступков, потому 

что от идей в голове зависят наши дей-

ствия. Зачастую нам снится то, чего 

мы хотим больше всего, но при этом 

мы лишь стремимся к этому. Человек 

просто выбирает дорогу своей жизни! 

И часто она зависит именно 

от утреннего «набора» мыслей. 

Наш поселок не велик собою. 

В нем по сравнению с городом 

не так много проживает людей, 

но у каждого из них есть своя дорога, 

которую они когда-то выбрали само-

стоятельно. И, вообще, «наш поселок», 

«Горноуральский» звучит как-то обы-

денно и не интересно, а вот «Дорога 

жизни» звучит прекрасно. 

Пожалуй, не каждый человек вжи-

вую видел козу, хотя сейчас 

в зоопарках это распространенное жи-

вотное. А что же говорить о хрюшках? 

Да-да, именно о них! С виду это очень 

грязные и «необразованные» живот-

ные, но на самом деле они чистые, 

добрые и ласковые. И об этом, несо-

мненно, знает каждый горноуралец, 

потому что именно у нас есть 

ООО Агрокомплекс 

«Горноуральский», где и находятся 

эти хавроньи. Некоторые жители 

настолько сроднились с этими милыми 

созданиями, что каждое утро идут 

или едут 

именно туда, 

выбрав 

тем самым 

дорогу своего 

дня, своей 

жизни. 

На любой 

дороге жизни 

встречаются 

свои волшеб-

ники — 

это педагоги 

школы 

и воспитатели 

в детских са-

дах. 

Они творят 

чудо — вос-

питывают 

детей, дают 

им знания, 

учат самому 

доброму. Та-

ких людей 

у нас очень 

любят, пото-

му что нужно 

быть очень храбрым, чтобы, проснув-

шись однажды рано утром, сказать 

самому себе: «Я буду работать 

с детьми», и вступить на эту стезю, 

приносящую счастье. 

Несомненно, встречаются «ямы» — 

проблемы, через которые 

мы перешагиваем все вместе, помогая 

друг другу. Целители и спасатели — 

это наша гордость. Они отважны 

и смелы, они спасут нас от всех бед. 

Эта дорога, по которой идут они, 

не откроет свои просторы любому, 

кто захочет, она ведет по своим тро-

пинкам лишь очень трудолюбивых 

людей. 

На дороге жизни есть послы 

и гонцы — это те, кто выезжают 

за пределы поселка и трудятся. 

Ну и какая дорога без пыли? Дети — 

это и есть та самая «волшебная пыль», 

которая делает жизнь и путешествия 

на дороге ярче, добрее, задорнее 

и прекраснее. 

Рассказать обо всех дорожках 

в одной заметочке не удастся, 

но для этого у нас есть целая неделя. 

А чтобы хоть как-то познакомить 

вас с дорогами, по которым мы ходим, 

предлагаем посмотреть видеоролик 

«Один день из жизни поселка Горно-

уральский», снятый ребятами из нашей 

школьной газеты 

 Александра Сащенко, 10 кл./ фото: Елена 

Вяткина 
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Вот и нам, переплетикам, стало 

интересно. Решили мы провести не-

большой опрос среди жителей нашего 

поселка  

Спрашивали в школе, вышли 

на улицу. День солнечный, яркий, 

но снега у нас еще много. Видим: де-

твора у школы на лыжах гоняет, ока-

зывается, 2б на физкультуру пришел 

в полном составе. Круги по полю 

«нарезают», с горки маленькой ката-

ются. И давай мы им вопросы зада-

вать. 

Итак, какие птицы самые первые 

к нам с юга прилетают? Ответы были 

такими: «Ласточка», «Не знаю», 

«Жаворонок», «Галка», «Дрозды», 

и даже был «Стервятник». Кое-кто 

сбивался, говоря:  “К нам рыбы приле-

тают первыми…», видимо, 

рыб уважает больше, чем птиц. Посме-

ялись мы и пошли дальше, к Дому 

культуры, по пути взрослых спрашива-

ли. Люди постарше лучше знают птиц. 

Только на видео сниматься отказыва-

ются. 

Самым популярным ответом был: 

«Грачи». За авторитетным мнением 

мы обратились к нашему учителю био-

логии Наталье Владимировне Цейзер. 

Она подтвердила до-

гадку многих опраши-

ваемых и объяснила, 

почему грачи — самые 

первые гонцы весны. 

Весне — дорогу, 

а птицам — счастливо-

го пути домой, 

на родину! 

 

Сергей Бельников, 6 кл, 

Александр Казаков, 5 кл. 

 

фото: Данил Колесник, 

5 кл.  



 

Европа-Азiя  Стр. 4 

В каждой области есть свой па-

мятный символ. Вот и у нас такой 

есть. В нашей области находится 

несколько десятков памятников 

«Европа-Азия». Один из таких, самый 

старинный, находится недалеко 

от нашего поселка, он установлен 

на перевале у деревни Кедровка  

В прошлом веке люди трудились 

здесь на золотых приисках 

и заготавливали древесный уголь 

и лес. Сегодня Кедровка — небольшой 

поселок, в котором есть местное насе-

ление, да дачи для жителей города 

Кушвы. Протекает небольшая речка 

Серебряная, да изобилие в лесах кед-

ров. Обелиск выполнен в форме часов-

ни с куполом, а по углам на столбиках 

ещё четыре маленькие главки. Столб 

обнесён оградой. Высота памятника- 

примерно 3,5 метра. Обелиск напоми-

нает часовню. Центр украшен краси-

вым рельефным куполом. По углам 

круглые колонны, также увенчанные 

маленькими куполками. Когда-то ку-

пола были позоло-

чены, а на шпиле 

был установлен 

царский герб. 

Раньше купол вен-

чал двуглавый 

орёл. 

В 1899 году участ-

ник экспедиции 

Д. Менделеева — 

П. Земятченский 

описывал его так: 

«На гребне Урала 

стоит чугунная 

часовня, построен-

ная в память посе-

щения этой мест-

ности Великим 

князем Владими-

ром Александрови-

чем. Четыре моло-

дых кедра, поса-

женные кругом 

неё, имеют самый 

несчастный вид; 

хвои ощипаны, 

ветви и верхушки 

поломаны. Место обагрено человече-

ской кровью (все большие дороги Ура-

ла ею политы). Прежде для присмотра 

за часовней была построена изба, 

в которой жил сторож. Молва, 

что при постройке часовни под её фун-

дамент были положены „золотые”, 

была причиной его гибели». 

Ныне памятник никем 

не охраняется и полностью доступен 

для творчества вандалов. 

В гражданскую войну обелиск 

был разрушен. Некоторая часть дета-

лей потеряна. В 1970-х годах силами 

туристов Нижне-Салдинского завода 

обелиск был восстановлен. 

На всех четырех сторонах памятно-

го знака отлиты надписи: на западной 

— «Европа», на восточной -»Азiя». 

На южной, обращенной к дороге — 

Въпамять переѣ зда через Уралъ 

ЕГОИМПЕРАТОРСКАГО ВЫСОЧЕ-

СТВА ГОСУДАРЯ ВЕЛИКАГО КНЯ-

ЗЯ ВЛАДИМİ 

РА АЛЕКСАНДРОВИЧА 3 Августа 

1868 года. 

На противоположной стороне дру-

гая надпись: «Отъ золотопромышлен-

никовъ СевернагоУрала». 

Что же это за князь? Что он делал 

в этих глухих местах? 

Река Серебряная в 19 веке считалась 

Государевой дорогой в Сибирь, после 

победоносного похода Ермака. Влади-

мир Александрович Романов (1847–

1909) — третий сын Александра 

II.Великий князь занимался военной 

деятельностью, а так же был знатоком 

и любителем искусства. С 1876 стал 

президентом Императорской Акаде-

мии художеств, он был выдающимся 

меценатом своего времени. 

Ему принадлежала ценная коллекция 

картин, одна из которых были репин-

ские Бурлаки на Волге. Тогдашний 

визит великого наследника царя 

в Сибирь и на Урал, видимо, 

был связан с желанием правящего до-

ма Романовых показать, что нужно 

помнить обо всех своих подданных 

и посылать императоров даже в самые 

отдаленные уголки. Во время своего 

путешествия он посещал железодела-

тельные заводы, плотины, церкви. 

Всюду его встречали толпы народа, 

заводское начальство, устраивались 

церковные службы и праздники. 

Легенда гласит, что именно здесь, 

на перевале, он останавливался 

и выходил из кареты. Долго 

ли он стоял, глядя в зауральские дали, 

или ему хватило нескольких минут — 

история об этом умалчивает. Влади-

мир Александрович выпил рюмку вод-

ки на серебряном подносе и разбил 

ее о придорожный камень — 

на счастье. А вокруг шумела вековеч-

ная уральская тайга, как шумит 

она и сейчас. 

Вот такая история об одном 

из памятников «Европа-Азия». 

Мария Озорнина, 7 кл./ 

 фото: Елена Вяткина  
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«Не мой храм-народный!»  
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В жизни 

людей хра-

мам принад-

лежит осо-

бое место. 

Храм-это 

символ веры. 

В нашем 

селе тоже 

есть место, 

внушающее 

чувства по-

чтения, бла-

гоговения . 

 

   В начале 

XIX века 

заводчики 

Демидовы 

основали 

деревянную 

колокольню, 

которая бы-

ла перестро-

ена в храм в 1852г. В 1900г. началось 

строительство новой церкви новой 

церкви прихожан. Первым священни-

ком был Сергей Васильевич Стахиев. 

Нынешний священник Александр Ма-

лых.  

 

     В отличие от многих других храмов 

лайская церковь уцелела во время бо-

гоборчества. Первая попытка уничто-

жить церковь была принята сразу по-

сле Октябрьской революции, но она не 

была удачной. От священника стали 

требовать ключи от входных дверей. 

Тогда он вышел на амвон, и со слова-

ми: » Не мой храм-народный»бросил 

ключи в толпу верующих прихожан, и 

храм был спасен. В 30-е годы настоя-

тель — священник Александр был аре-

стован и расстрелян. В 1950-е годы 

храм снова пытались закрыть. Снос 

был запланирован на жаркий летний 

день, когда все мужчины были на по-

косах. От сноса храм спасли женщины 

и дети, встав между церковью и буль-

дозерами. Наша церковь — одна из 

двадцати уцелевших во время правле-

ния большевиков.  

 

    Церковь именуется в честь Марии 

Магдалины. Мария Магдалина роди-

лась в Палестине, была последователь-

ницей Иисуса Христа. Считается, что 

именно с ней связана традиция пас-

хальных яиц. Когда Мария пришла к 

императору и сказала ему, что Иисус 

воскрес, на что он ответил: «Это не-

возможно, как то, что куриное яйцо 

станет красным». И тогда яйцо, кото-

рое он держал, стало красного цвета.  

 

     Накануне празднования 100-летия 

храма в одном из сундуков с церков-

ной утварью были обнаружены доку-

менты, датированные XIXвеком. Сто-

па бумаг оказалось архивом, включаю-

щим в себя история храма с 

«колышка», метрические книги жите-

лей села Лаи, свидетельства о венча-

нии, смерти, ежегодная перепись насе-

ления, счета из лавок, договоры по 

строительству храма, «бумаги», при-

сланные из губернской Епархии, указы 

монархов, деловая переписка священ-

ников села с вышестоящими инстанци-

ями. Этот архив был обнаружен слу-

чайно студентами, которые находи-

лись на практике в храме. Подлин-

ность документов была подтверждена 

специалистами. Эти раритеты просили 

к себе многие организации, отец Алек-

сандр никому их не отдал: пусть этими 

архивами пользуются коренные жите-

ли села Большая Лая. К слову говоря, 

мой дед по папиной линии мне расска-

зал, что в этой церкви был зарегистри-

рован его отец. Возможно, по бумагам 

этого архива можно составить родо-

словную нашей семьи Швецовых.  

 

    Храм Марии Магдалины духовно 

объединяет село Большая Лая и посе-

лок Горноуральский. На службу сюда 

приходят селяне, жители поселка и 

верующие из Нижнего Тагила.  

Вадим Швецов 8 класс/ 

Фото :Елена Вяткина 



 

Стр. 6 

После введения санкций государство повернулось к нам лицом 

На агрокомплексе 

«Горноуральский» работают 

мои родственники: мама, 2 тети 

и дядя. Поэтому о проблемах хозяй-

ства я знаю не понаслышке. Получив 

задание «Спецкор на производстве», 

я через маму договорилась 

об интервью. В назначенный день 

наша школьная редакция отправилась 

к директору Микову Сергею                

Дмитриевичу  

Нас ждали и встретили гостепри-

имно и радушно, приятно поразили 

чистота и скромность обстановки 

в административном корпусе. Сергей 

Дмитриевич был спокоен, деловит 

и серьезен. И любезно ответил 

на наши вопросы. 

Как вы стали директором агро-

комплекса? 

Я потомственный зоотехник, у ме-

ня корни крестьянские. Работать в 

сельском хозяйстве начинал прадед, 

затем был дед-зоотехник, следующий 

был отец, и я в четвертом поколении. 

Я 28 лет работаю в сфере свиновод-

ства. 

Откуда вы родом? 

Я родом из Пермского края, родил-

ся в селе Карагай в 1968 году, учился в 

городе Краснокамске. После оконча-

ния школы ушел служить в армию. 

Служил в Алтайском крае, завкомом 

взвода разведки. После армии посту-

пил в сельскохозяйственный институт. 

Много ездил по России, в разные хо-

зяйства. Каждый новый агрокомплекс 

был не похож на 

предыдущий, и 

получилось так, 

что в 2015 году 

меня позвали сюда 

в качестве главно-

го технолога про-

изводства. А с 

октября прошлого 

года я был назна-

чен на должность 

директора агро-

комплекса. Вот по 

сей день тружусь. 

Можете ли вы 

что-нибудь рас-

сказать об исто-

рии агрокомплекса? 

Раньше он назывался совхоз Горно-

уральский, начал строиться в 1974 го-

ду. В 1976 году начал свою работу. В 

1984 году совхоз был 108-тысячником, 

столько тонн мяса было реализовано в 

год. Комплекс получал награды 

ВДНХ, золотые медали, был неодно-

кратно замечен руководством страны. 

В девяностые годы стало немного по-

хуже, так как в это время был в сель-

ском хозяйстве упадок. Но на данный 

момент комплекс возрождает свою 

работу, увеличивается производство 

мяса. 

Какие планы по развитию агро-

комплекса? 

Планы большие. Проблема одна: 

все упирается в деньги. На данный 

момент мы провели реконструкцию 

цеха откорма. Пе-

ревели свиней с 

сухих кормов на 

жидкие. Если 

раньше рост поро-

сенка составлял 

210 дней, то на 

сегодня 168. Об-

новили раздачу 

корма, чем облег-

чили работу со-

трудникам. Рань-

ше ходили с те-

лежками, с ведра-

ми. Сегодня это куда проще, нажима-

ешь кнопку, и все заполняется. 

Помогли ли вам санкции? Связа-

но ли это с импортозамещением? 

Конечно. Мы перестали завозить 

зарубежную, безвкусную свинину. 

После введения санкций государство 

повернулась к нам лицом. 

Расскажите о качестве вашей 

продукции. 

Наше мясо в отличие от импортно-

го не содержит ГМО. Свиньи едят 

только чистое зерно. Качество мяса 

сильно повысилось от того, что мы 

перешли на голландский метод селек-

ции. Нынешняя новая порода — это 

смесь 14-ти старых. На данный момент 

мы реализуем мясо здесь, в Свердлов-

ской области, к нам приезжают закуп-

щики из Новосибирска, Омска, Тюме-

ни. Даже бывают моменты, что мяса 

просто не хватает. Поэтому мы увели-

чиваем численность поголовья, но при 

этом соблюдаем все ветеринарные 

требования. К нам было много вопро-

сов из-за запаха, но мы отходы не сли-

ваем в пруды, ни в коем случае. 

 

Когда вы стали директором агро-

комплекса, какие проблемы увиде-

ли? 

Существуют проблемы, есть реше-

ния. Закроешь одну, появится другая. 

На данный момент главные проблемы 
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Дорогами наших родителей  

— это старение оборудования и водо-

провода. Ведь если чистая вода прой-

дет по ржавым трубам, она станет 

грязной. Чем свинья отличается от че-

ловека? Да практически ничем, мы же 

не пьем грязную воду, так и свинья не 

станет есть несвежий корм и пить гряз-

ную воду. 

Сколько человек работает на аг-

рокомплексе? 

Здесь работает 315 человек, поряд-

ка 70% из них — это жители Горно-

уральского и Лаи. 

Татьяна Михайловна (директор 

школы): и школа готовит для него 

кадры. У нас в школе был организован 

филиал агроколледжа, также мы тесно 

сотрудничаем с сельскохозяйственной 

академией. 

Татьяна Михайловна (директор 

школы): с 1974 года на агрокомплек-

се трудился Перетыкин Александр 

Сидорович, несколько лет назад он 

начал собирать материалы для му-

зея, посвященные нашему совхозу. 

Примерно 1,5 года назад его не ста-

ло. Так вот меня интересует, где сей-

час эти материалы, есть ли у вас 

музей. И если он есть, то мы бы мог-

ли объединить его с тем, что у нас 

есть в школе? 

Да мы нашли некоторые материа-

лы. Сейчас ответственный человек 

занимается их сбором. 

Является ли предприятие полно-

стью экологическим? Или есть к 

чему стремиться? 

К чему стремиться есть всегда. На 

данный момент мы следим за загазо-

ванностью воздуха. Мы подписываем 

различные контракты, приезжают спе-

циалисты. Измеряют атмосферный 

воздух, берут на пробу землю. То есть 

нас проверяют на наличие проблем, 

чтобы не дай бог что-то случилось. 

Конечно, это дорого, но безопасность 

превыше всего. 

Санитарные нормы запрещают 

находиться в цехах по откорму свиней 

посторонним людям. Таковы правила. 

Какая у вас любимая книга? 

«Технология выращивания сви-

ней» (улыбается, и мы дружно хохо-

чем). Когда в школе учился, было мно-

го любимых книг. Например, Фенимор 

Купер, Джон Рид. 

Спасибо за интервью. Всего Вам 

хорошего, Сергей Дмитриевич! 

 

С сайта агрокомплекса 

ООО Агрокомплекс 

«Горноуральский» — один из крупней-

ших свинокомплексов Свердловской 

области, полностью отвечающий со-

временным международным техноло-

гическим и ветеринарным стандартам. 

На сегодня в хозяйстве содержится 

свыше 42 тыс. голов скота, в том числе 

на племферме — порядка 9 тыс. голов. 

Производственная мощность свино-

комплекса составляет 80 тыс. поросят 

в год. Основным потребителем свини-

ны агрокомплекса «Горноуральский» 

для производства мясопродуктов явля-

ется комбинат «Хороший Вкус». 

 

Ксения Хаймина, 7 класс, / 

 фото: Данил Колесник, 5 класс.  
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Теперь мы знаем, кто отвечает за 

наше образование 

По просторам кабинетов Министер-

ства образования 

«История Министерства общего и 

профессионального образования 

Свердловской области уходит далеко в 

20 век. Основали учреждение в 1923 

году с названием «Уральский отдел 

народного образования исполнитель-

ного комитета Уральского областно-

го Совета рабочих, крестьянских и 

красноармейских депутатов». Позже 

его переименовывали 9 раз, и Мини-

стерством общего и профессиональ-

ного образования Свердловской обла-

сти учреждение стало в 1998 году. 

Первым Министром образования стал 

Валерий Вениаминович Нестеров. Сей-

час на посту 19-й руководитель ведом-

ства -  Юрий Иванович Биктуганов, 

назначенный на эту должность в 2011 

году», - рассказала Первый замести-

тель министра образования Нина Вик-

торовна Журавлева. Так началось 

наше знакомство с Министерством. 

Нас приняли очень радушно и на 

уровне официальной обстановки улыб-

чивые начальники отделов региональ-

ного министерства: Карсканов Сергей 

Геннадьевич (Отдел организации оздо-

ровительной кампании и межведом-

ственного взаимодействия в социально

-воспитательной сфере), Силина Окса-

на Алексеевна (Планово-финансовый 

отдел и государственных закупок), 

Бебенина Наталья Александровна 

(Отдел правового обеспечения систе-

мы образования), Унгвицкая Ольга 

Николаевна (Организационный отдел), 

Шавалиев Альберт Наилович (Отдел 

профессионального образования и гос-

ударственного задания), Пьянков Вла-

димир Владиславович (Отдел государ-

ственной службы и кадров), Соколь-

ская Наталья Ивановна (Отдел общего, 

дошкольного и дополнительного обра-

зования), Коржев Александр Василье-

вич (ГКУ СО 

«Хозяйственно-

эксплуатационное 

управление»), Бла-

женкова Светлана 

Витальевна (Отдел 

государственного 

воспитания и кор-

рекции), Амбаева 

Лариса Алексан-

дровна 

(Информационно-

аналитический от-

дел), Умнова Татья-

на Николаевна (Отдел аттестации и 

работы с педагогическими кадрами), 

Полякова Галина Зотеевна (Отдел про-

граммных мероприятий) и Нина Вик-

торовна Журавлева 23 марта в Мини-

стерстве общего и профессионального 

образования Свердловской области. 

 Мы задали интересующие нас во-

просы. 

Газета «Переплет», Иван Пест-

риков: Совсем недавно на должность 

Министра образования нашей стра-

ны была назначена Ольга Юрьевна 

Васильева. Скажите, пожалуйста, 

какие коренные изменения можно 

ожидать в связи с этим? На какие 

стратегические направления разви-

тия образования направлена поли-

тика Свердловской области? 

Коренных изменений нет. Сдача 

ОГЭ и ЕГЭ не поменялась. Главное 

стратегическое направление, которое 

сейчас запущено, - это программа пе-

рехода на односменный режим заня-

тий, которая должна реализоваться до 

2025 года. Сначала планируется пере-

вести на односменный режим 1-4 клас-

сы, затем 10-11 классы, а потом основ-

ную школу. Сохранив достигнутые 

результаты, будем переходить на ре-

монт аварийных зданий. 

Очень важно, что в учреждениях 

образования прививаются патриотизм, 

любовь к родине, к семье, к дому, в 

котором ты родился. Кроме того, в 

учебных заведениях учат анализиро-

вать и думать. Цель, к которой мы 
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стремимся, - это соответствие квали-

фикации наших специалистов между-

народным стандартам. На это нацеле-

ны программы учреждений среднего 

специального образования нашей обла-

сти. Например, сейчас активно прора-

батывается проект по открытию 

Уральского инженерного лицея. 

В рамках региональной программы 

«Развитие системы образования до 

2024 года» школы обеспечиваются 

автобусами для организации подвоза 

обучающихся с отдаленных террито-

рий.  Ваша школа, МАОУ СОШ № 24 

п. Горноуральский, его уже получила. 

Кроме того, оборудование школьных 

стадионов также входит в эту програм-

му. Для конкурсного отбора муниципа-

литетов Горноуральский городской 

округ подготовил все документы, а это 

означает, что строительство скоро 

начнется. 

Седьмой год мы работаем по про-

грамме реализации ФГОС. Меняется 

только лишь подход к образованию: 

учить вещам, которые формируют от-

ветственное поведение. Система обра-

зования учит выбирать на основе ана-

лиза и прогноза. Главное – формирова-

ние ценностных качеств человека. 

Кроме этого, важны позитивные эмо-

ции, чувство радости, родительский и 

учительский труд.  

Газета «Переплет», Игорь Хоро-

шавцев: При сдаче ОГЭ по матема-

тике каждому ученику необходимо 

набрать определен-

ное количество баллов как в целом 

за работу, так и по каждому модулю. 

Не планируется ли снижение баллов 

или какие-либо другие изменения?  

Не планируется. Мы выставляем 

требования, которые требуются на 

уровне РФ. 

Газета «Переплет», Александра 

Сащенко: Анзор Музаев сказал: 

«Участие в ВПР в 11 классе - дело 

добровольное». Так ли это? 

Да, это действительно так. Детей 

никто не заставит писать ВПР. Обяза-

тельны они лишь для 4-х и 5-х классов, 

которые идут по новым стандартам 

образования. Все остальные пишут 

лишь на добровольной основе. К тому 

же, полученная оценка не влияет на 

аттестат. 

Но ВПР нужно писать всем, для 

виденья общей картины уровня обра-

зования в России и его повышения. 

Для 10-х классов стоит отметить, что, 

если все же изменения будут внесены, 

то уже в начале следующего года дети 

будут проинформированы. 

Мы много говорим на тему ФГОС. 

Стоит отметить, что с первого сентяб-

ря запущен новый государственный 

стандарт для детей с ограниченными 

возможностями здоровья. Учреждения 

прошли через программу «Доступная 

среда». Впервые в истории РФ введе-

ны стандарты, задача которых сделать 

детей устойчивыми. Главное для детей 

с ограниченными возможностями – 

отношение общества. Делается шаг к 

инклюзивному образованию. 

Газета «Переплет», Наталья 

Хлебникова: Каким вы для себя счи-

таете идеальное образование: такое 

образование, которое принесет и 

пользу, и выгоду всем участникам 

школьной жизни? 

Образование не должно быть в тя-

гость, не мешать жизни. Нужно видеть 

необычное в обычном, находить инте-

ресное в обыденном. 

Идеальное образование – это не 

только пятерки и четверки, не итоговая 

аттестация, а это воспитание граждан 

нашей Родины, которые способны 

жить не конфликтуя, защитить страну. 

Идеальное образование -  это обра-

зование, основанное на Конституции 

РФ и защищенное ей.  А также каждый 

участник образовательного процесса 

должен соблюдать все нормы и права, 

которые прописаны в 279 статье Феде-

рального закона об образовании.  

Одна из основных целей образования 

не меняется веками. Прежде всего это 

воспитание. Нужно воспитать человека 

думающего.  

В ходе конференции мы, корре-

спонденты газеты «Переплет», поняли, 

что начальники и заместители в Мини-

стерстве общего и профессионального 

образования Свердловской области – 

это прежде всего профессионалы свое-

го дела,  добрые, отзывчивые и улыб-

чивые люди. «В нашем Министерстве, 

- подчеркнул Альберт Наилович,- каж-
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дый может высказать свою точку зре-

ния при принятии решения».  

После встречи к нам обратились за 

помощью придумать девиз, который 

бы призывал детей участвовать в ВПР. 

"ВПР - это просто срез знаний,  помо-

гающий нашей стране иметь достойное 

будущее". «Будь уверен в своем буду-

щем - участвуй в ВПР!», «ВПР – Вы-

бор. Поиск. Решения». Вот что приду-

мали мы, а что приходит на ум вам? 

Далее мы отправились на экскурсию 

по Министерству общего и профессио-

нального образования Свердловской 

области: посмотрели многие кабинеты, 

как работают специалисты, которые 

отвечают за развитие региональной 

системы образования, посетили каби-

нет Министра и оказались в кабинете 

Первого заместителя министра общего 

и профессионального образования 

Свердловской области  Нины Викто-

ровны Журавлевой. 

От биолога до педагога 

Биография Нины Викторовны 

начиналась в Первоуральске. После 

окончания школы она решила посту-

пать в Сельскохозяйственную акаде-

мию в городе Екатеринбург, училась 

там успешно, но вскоре поняла, что 

это не ее профиль. Поступила в УрГУ 

на исторический факультет, который 

успешно закончила. Вернулась в шко-

лу, начала работать учителем, стала 

директором. Рассказывая нам о себе, 

Нина Викторовна отметила, что самое 

приятное в работе педагога, это когда в 

классе, который ты учишь, много ме-

далистов, и ты понимаешь, что в этом 

немного и твоя заслуга. Ты осознаешь, 

что принес пользу, когда спустя неко-

торое время твои ученики помнят уро-

ки, наставления и благодарят. 

 С 2004 года Нина Викторовна ра-

ботала заместителем начальника 

управления образования г. Перво-

уральска, а в 2008 году была утвержде-

на на должность начальника. В 2015 

году назначена Первым заместителем 

Министра образования Свердловской 

области. На вопрос, где было труднее, 

где легче работать, Нина Викторовна 

ответила, что везде были свои трудно-

сти и успехи. Урок, который она из-

влекла из собственного педагогическо-

го опыта, - в образовательном процес-

се участие должны все принимать на 

равных: и дети, и учителя, и родители. 

Именно поэтому сейчас в нашей обла-

сти существует Областной родитель-

ский комитет, который  создан по ини-

циативе в том числе и Нины Викторов-

ны Журавлевой. 

Мы очень долго ждали эту поездку 

в Министерство общего и профессио-

нального образования Свердловской 

области, готовились и собирали вопро-

сы. И она, к нашей радости, состоя-

лась. Спасибо Нине Викторовне за 

приглашение, благодаря которому  мы 

побывали там, о чем и мечтать не мог-

ли. Теперь мы знаем, кто отвечает за 

наше образование. А знаете ли вы? 

 

Александра Сащенко, 10 кл. 

Карина Ибрагимова, 8 кл.  

Фото Н.В. Юдиной.   

 

В гостях у Первого заместителя министра 
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Дороги неисповедимы 

Последняя весна в школе. 11 класс. 

Выпуск. Ощущений у всех большое 

количество. Хороших и плохих. 

 

 Для кого-то - это начало само-

стоятельной жизни, для некоторых 

- хороший способ проверить соб-

ственные силы. Ну и, конечно же, - 

это пора принятия серьезных реше-

ний. Ведь обучение в вузах не за 

горами, поэтому нужно усердно 

готовиться к сдаче экзаменов. Это 

весьма большое давление.  

Однако чувство старшинства в 

школе никогда не покидает меня. Я 

вспоминаю 11- классников, кото-

рые года четыре  назад были на 

моем месте. Ну не чувствую я себя 

таковым. Внутренне мне по-

прежнему 15. Озорной парень, лю-

бящий пошутить и редко восприни-

мающий простые ситуации всерьез. 
 

Ну так вот. "Дороги, 

которые мы выбираем". 

Это имеет отношение 

ко всем принятым ре-

шениям и тем, что еще 

предстоит сделать. Вы-

бор для каждого свой. 

Одни уже знают, чего 

они желают добиться, 

другим хочется всего и 

сразу, третьи до сих пор 

в раздумьях над тем, 

какой поступок будет 

более выгодным. Я от-

ношусь к четвертой ка-

тегории. Тем, кто вооб-

ще не знает, чего жела-

ет от жизни, и при этом 

у них отсутствует вле-

чение к деньгам, вла-

сти, самоутверждению.  

Читать бы вечность 

глубокие книги, вести  

                                                 

долгие дискуссии на различные 

возвышенные темы, отдаться чему-

то определенному без остатка. 

"Она несла в руках отвратитель-

ные, тревожные желтые цветы. 

Черт их знает, как их зовут, но они 

первые почему-то появляются в 

Москве".  

Странный путь. И с точки зре-

ния рационального человека - глу-

пый. Однако, у каждого своя доро-

га, нет никакой абсолютной пред-

определенности, мы сами выбира-

ем дорожки, ведущие нас к глав-

ной.  Ибо не к каждому приходит 

Вергилий, чтобы повести за собой. 

 

 

Быков Алексей, 10 кл., 

Фото: Ведерникова Дарья. 

На фото—Валерия Рамазанова,                            

ученица 10 кл.  

 

Дороги неисповедимы  
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Как же люди привыкли всегда 

быть на связи! А ведь полная автоно-

мия от гаджетов — это прекрасный 

способ испытать себя. Немногие со-

гласятся на такой эксперимент, ска-

жут: «Тьфу, бред!» и уйдут. 

У нас на Урале есть места, 

где Интернетом даже не пахнет. 

Это вам не Багамские острова 

или берег у Черного моря 

под солнечным небом, но многим лю-

дям такой отдых по душе. Знаю лю-

дей, которые под предлогом «Чусовая 

или южный курорт?» выберут именно 

нашу уральскую реку. 

Что же в ней такого?  

Действительно, река звучит как-то 

обыденно, нежели море. Но плыть 

вниз по Чусовой не скучно, впечатле-

ний море! В прошлом году 

мне удалось понять, что же это такое 

— сплав. Вместе со мной 

в путешествие по реке отправилась 

и мама. Туристка еще та! Набрали ве-

щей громадные чемоданы 

и отправились к месту сбора. Когда 

прибыли на место, светило солнце, 

вся группа уселась на тримараны 

и медленно начала плыть. Лето выда-

лось дождливое, поэтому такое начало 

подавало большие надежды. 

Все оголились, давай загорать. Не тут-

то было! Налетел шторм. По-другому 

его и не назовешь, поскольку 

на протяжении 40 минут дождь 

бил неимоверно, большущими водя-

ными комьями, ветром лодки бросало 

из стороны в сторону. Волны были, 

как на настоящем море, потому 

что тримаран в 2,5 тонны чуть 

ли не переворачивало. Дождевики 

не спасали, у некоторых вещи безвоз-

вратно ушли на дно. Это было лишь 

одно из испытаний. Моя мама была 

в удивлении. С юности она не была 

в таких экстремальных ситуациях 

и такого на Чусовой точно не ожидала. 

Дождливая погода не менялась 

всю неделю нашего сплава, 

но живописные берега, сохранившие 

свой первозданный облик, поднимали 

настроение. За каждым новым поворо-

том открывались причудливой формы 

камни (так называют на Урале скалы, 

а их более двухсот), почти каждый 

имеет свое название: Дыроватый, Оле-

ний, Омутной, Великан, Мултык, Печ-

ка. На некоторые скалы 

мы поднимались в сопровождении 

инструктора, и тогда перед лицом го-

лубела тайга, дикая и прекрасная. Река 

казалась извивающейся лентой. Мно-

гое хотелось запечатлеть, но наши те-

лефоны были «мертвы». 

Это нас особенно не напрягало, ведь 

самое прекрасное в этом то, 

что ты начинаешь сближаться 

с товарищами, а это здорово! Мы по-

пали на ведический сплав, поэтому 

для всех участников, которые приеха-

ли со всей страны, были организованы 

лекции. Веды советовали беречь при-

роду, предостерегали 

от расточительства, учили ценить 

все живое на земле. Питание было то-

же особенным, вегетарианским.  

Перед каждой трапезой 

еду освящали и предлагали Всевышне-

му, лишь потом можно было кушать. 

Для меня все это стало очень тяжелым 

испытанием, поскольку соя вместо 
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мяса-бррр, но я выдержал, 

за весь сплав ни разу 

не сорвался.  

Одним из наших развлече-

ний было рисование, одна-

ко в этом случае альбом-

ный лист не подходил. 

Каждый выходил на берег 

и искал свой камешек, 

который при умелом вла-

дении кистью запросто 

мог стать шедевром живо-

писи. Все взрослые 

(как один!) сидели 

и с интересом разукраши-

вали черно-синие округ-

ленные «мини-листки», 

преображая их в портреты 

и пейзажи, натюрморты. 

Мне же больше пришлось 

по душе гончарное дело. 

На кемпинге это занятие 

не уступало 

в популярности рисова-

нию и мыловарению. Во-

круг грязь и одна вода, 

а я лезу руками 

в глинистую кашу 

и начинаю творить. Глав-

ное — держать 

все под контролем, ведь 

только чуть сильнее, 

чем нужно, надавишь 

на заготовку, вмиг 

вся работа пойдет коту 

под хвост. Вместе 

с инструктором можно 

было делать все, 

что угодно. Слепить чаш-

ку, кружку, кувшин 

или миниатюрный чайни-

чек. Пластилин с этим 

занятием не сравнить, 

а при том, 

что ты это делаешь в лесу 

(«наш ковер- цветочная 

поляна, наши стены — 

сосны-великаны, наша 

крыша- небо голубое…»), 

так это вообще кайф. Важ-

ный атрибут сплава — 

это банька! Причем, самодельная. Печ-

ка собирается из камней, набранных 

на берегу. Собственноручно складыва-

ется и растапливается. На протяжении 

6 часов к ней лучше не подходить, по-

тому что, разогреваясь, некоторые 

камни взрываются и разлетаются. За-

тем на каркас из веток-палок натягива-

ется навес. Конструкция становится 

похожа на палатку, а жара-пара 

в ней не меньше, чем в обычной дере-

венской, домашней. После нахождения 

в ней выскакиваешь и ныряешь 

в холодную речку. Здоровские впечат-

ления! Условия сплава суровые, 

но это все равно отдых. Не нужно ни-

какого телефона или горячего солнца. 

Необходима лишь хорошая компания 

и оптимистическое настроение. Чув-

ствуешь себя сильнее и увереннее, 

многому учишься, приобретаешь 

навыки выживания в дикой природе. 

Кстати, после недельного сплава 

жизнь в поселке казалась мне чересчур 

шумной и раздражающей ухо. Трудно 

было привыкнуть, а ведь 

это показатель. 

Из наших переплетиков многие 

«чусоплывами» себя называют. 

И Елена Александровна, и Людмила 

Яковлевна, и Алексей Быков. К этой 

когорте теперь и я отношусь. 

Для справки: протяженность Чусо-

вой составляет 735 км, она течет 

по Челябинской, Свердловской областям 

и Пермскому краю. Много-много лет назад 

плыл по ней Ермак, который разбил хана 

Кучума и присоединил Сибирь 

к территории Руси. Также долгое время 

Чусовую использовали, как средства до-

ставки барок с железом. Для этого река 

по берегам была оборудована. Даже сейчас 

можно найти деревянные ограничения, 

которые не позволяли огромным баркам 

биться о берег. Это лишь малая часть того, 

что может узнать турист! С 2001 года сред-

нее течение реки вошло в состав природно-

го парка «Река Чусовая». 

Иван Пестриков,/ фото: автора  и            

Людмилаы Яковлевны Венгер  
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Из разговора с мамой: 

-Пока ехали к тебе,  6(!) бульдозеров 

насчитали. Дорога как широкий про-

спект. Снег в лес отброшен. 

-Еще бы. На нашу дорогу теперь сам 

Путин смотрит. 

О силе журналистского слова 

«Донбасс в самом сердце Свердлов-

ской области» - под таким заголовком 

вышли статьи в российских, американ-

ских и украинских газетах осенью 

2015 года. На серебрянский тракт вы-

ехали главы территорий, дорожной 

службы, представители прокуратуры.  

Были призывы собрать деньги на вер-

толет, чтобы доставить до голодаю-

щих, а это было неправдой, муки и 

хлеба.  В результате приехали вездехо-

ды с продуктами. До этого сколько бы 

ни жаловались люди во всевозможные 

инстанции: губернатору, прокуратуру, 

арбитражный суд – все без ответа. Ав-

тобус закрыли рейсовый (видите ли, не 

соответствует дорожным стандартам), 

вот и вся помощь. Или он ходил по 

маршруту без опознавательных знаков, 

чтоб полиция не придиралась. И место 

сбора знали только посвященные. Или 

очень долго Не ходил. 

Нет дороги – нет школы – нет ме-

дицины! Жизнь стала затухать в сереб-

рянках-ослянках-бабенках. 

И тут как прорвало! И дело сдвину-

лось с мертвой точки. Спасибо журна-

листам! 

Карта дороги 

На карте видно, что дорога идет 

через  уральский хребет. С востока на 

запад, из Азии в Европу, пересекая 

речки,  болота, перевалы, взбираясь 

под самые небеса. Грунт во многих 

местах неустойчивый, мягкий, глини-

стый. Вода с дорожного полотна не 

уходит, вызывая размывание почвы и 

порождая глубокие ямы. А если за 

этим хозяйством не следить, то непро-

ходимость обеспечена. Что и случи-

лось летом и осенью 2015. 

Моя дорога 

Я без малого 40 лет имею отноше-

ние к этой дороге. Училась в городе, 

начала работать, уезжала в другую 

область на житье – всегда приезжала 

домой по ней. Иногда ехала долго и 

мучительно на рейсовом автобусе, 

иногда на всех перекладных: на хлебо-

возке, на лесовозе с пьяными водите-

лями.  Шла пешком, голосуя перед 

каждой редко встречающейся попут-

ной машиной. Зимой была привычной 

картина: автобус увяз в сугробах, все 

пассажиры выходят и толкают буксую-

щую и испускающую черный дым ма-

шину. Человек 30, очень желающих 

попасть домой, еще те лошадиные си-

лы! Всю дорогу молились, чтоб авто-

бус не застрял и дошел бы до Ослянки. 

До нее от Серебрянки еще 10 километ-

ров, которые с сумками и ночью, нам 

казались мукой. 

В последнее время от автобуса не 

зависим, но дорога становилась все 

хуже и хуже. Стало больше заброшен-

ных домов в Серебрянке, меньше и 

меньше учеников в Ослянке. Школу 

закрыли, медик подалась с семьей в 

город.  

Лето 2015 было у нас на Урале осо-

бенно дождливым и прохладным. До-

рога окончательно раскисла и вышла 

из своих границ. Иногда, добираясь до 

моей мамы, мы не ехали, а плыли по 

грязи. Однажды потеряли колпак от 

Эх, дороги... 
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колеса, отвалился бампер. Машина 

застрахована, обратились в ГИБДД, 

справку дать отказались: это вы в ДТП 

были, мы еще вас и оштрафуем за то, 

что на место аварии нас не вызвали. 

Дорога баловала только зимой, по-

сле снежного ямочного «ремонта». 

А все могло быть иначе 

В начале 20 века в урочище Коно-

валовка, на Чусовой, начато было 

строительство огромного лесопильно-

го завода. От станции Кушва начали 

прокладывать узкоколейку к берегу 

Чусовой: сделали насыпь (до сих пор 

сохранилась, так крепко строили!), 

воздвигли стены депо для ремонта па-

ровозов, на поле построили 5 «быков» 

для моста через болото. И тут - Первая 

мировая война, а затем революция. 

Стало не до завода. Не до дороги. 

Стройку временно заморозили, как 

оказалось, навсегда. Были стерты вре-

менем с лица земли деревни Конова-

ловка, Луговая, поселение у речки Чу-

вашки. Берега Чусовой стали пустын-

ными на много километров вокруг. 

Лишь туристы, рыбаки и охотники 

бывают здесь. 

К слову сказать, об этом говорится 

в фильме «Хребет России», снятый 

писателем А.В. Ивановым и журнали-

стом Л. Парфеновым. 

Рай для рыбаков, охотни-

ков и внуков 

Места наши очень красивые, дикие, 

зеленые; чистый воздух,  прозрачные 

небеса, высокие скалы вдоль реки.             

В краю лиловых гор – прочитала я ко-

гда-то об Ослянке и ее окрестностях. 

Летом количество жителей утраивает-

ся за счет дачников и детей - внуков, 

приезжающих к бабушкам. 

Конечно, никакие миллиарды в эту 

дорогу не «закатают». Шумиха прой-

дет, люди останутся. Но привести в 

приличный вид дорогу, наверное, смо-

гут. И люди теперь знают, кому жало-

ваться. И надеются на исполнение ука-

за президента. И пусть их тут немного, 

но они тоже заслуживают государ-

ственной заботы, как и все другие – 

жители малых поселков и деревень.  

Всеми силами возрождать надо 

жизнь в деревне. А без дорог это не 

получится. 

Е.А. Вяткина,                                                            

учитель русского языка                                                           

и литературы. 

Фото автора.. 
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Весна. Дорога.  

Как хорошо, что небо голубое, 

Солнце светит, и птицы вновь поют. 

И у меня настроение такое, 

Пусть снег еще лежит и там, и тут. 

 

Так радостно и так тепло в душе, 

Лучи сердце начинают согревать. 

Я спешу. Звонок – все школьники спешат; 

Домой с уроков я иду опять. 

 

А в голове: листва позеленела, 

Ручьи бегут, лужи, грязь кругом. 

Зима конец своей последней песни спела, 

А я все думаю только об одном: 

 

Как хорошо, что небо голубое, 

Солнце светит, и птицы вновь поют, 

И у меня настроение такое, 

Пусть снег еще лежит и там, и тут… 

 

Мысли – ветер теперь же о другом: 

Бегаю туда-сюда – нелегкий путь. 

Вот: поселок – Лая, школа – дом, 

Не хочу сворачивать, да и не свернуть. 

Наташа Хлебникова, 8 б кл.  

Рисунок автора. 

Весна, весною, о весне... 


